

Miércoles 21 de Marzo de 2007

El Financiero [http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3Fijar tarifas, gran riesgo para México y el libre mercado](http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3Fijar%20tarifas,%20gran%20riesgo%20para%20M%C3%A9xico%20y%20el%20libre%20mercado): ABM Jeanette Leyva Reus La banca mexicana asumirá el compromiso de ofrecer un mayor flujo de crédito para contribuir a que el país tenga un importante crecimiento económico en este sexenio. Esto, con el objetivo de ayudar a que los planes estratégicos que ha propuesto el gobierno federal para generar empleos puedan darse más fácilmente. En la 70 Convención Bancaria, las instituciones financieras asumirán el compromiso de ofrecer más crédito al campo, la vivienda y la infraestructura, aunque se pondrán metas más ambiciosas en el camino, aseguró Marcos Martínez, presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM). En entrevista con EL FINANCIERO, indicó que será la libre competencia en el sistema la que permitirá mejorar la oferta de precios y la calidad de los servicios bancarios. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=180146>México, rezagado en biocombustibles en AL Alma López Sin un marco legislativo y fiscal que promueva la producción, comercialización y consumo de biocombustibles, México presenta el mayor rezago en la materia en la región de Latinoamérica, comparado con Brasil, Argentina, Colombia y Chile, países que le llevan clara ventaja, aseveró Tamara Dvoskin, especialista de la consultora de mercados Frost & Sullivan. "México no tiene la presión gubernamental, ni la idea de cómo montar las bases para desarrollar esa industria, aun cuando el mercado mexicano podría convertirse en uno de los más atractivos de la región con un potencial inicial cercano a los 60 mil litros anuales", subrayó la especialista. Con 30 años de experiencia en el tema del etanol, Brasil es el principal productor y exportador mundial. Su capacidad instalada es de 18 mil millones de litros anuales y se multiplican las inversiones locales y extranjeras en nuevas plantas destiladoras.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=180241>Garantizado hasta noviembre, el abasto de maíz: Sagarpa Héctor A. Chávez Maya El abasto de maíz está garantizado para todo el país, cuando menos hasta noviembre, aseguró el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Alberto Cárdenas Jiménez. En el marco de la presentación de la estrategia de comercialización de las cosechas del ciclo 2006-07, afirmó que no habrá problema de provisión para el consumo humano ni forrajero, y además se pronostica un superávit en maíz blanco y amarillo. Acompañado del gobernador de Sinaloa, Jesús Aguilar Padilla, Cárdenas Jiménez advirtió que se han implantado esquemas para que tanto productores como comercializadores o quienes intenten especular con granos, sepan que el gobierno federal actuará con determinación.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=180245>Modificar regla de origen, piden industriales del vestido Isabel Becerril Los empresarios del vestido solicitaron a la Secretaría de Economía (SE) que pida a los socios del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) la modificación de la regla de origen en más de 300 fracciones arancelarias. Ello, para que los industriales del sector puedan importar telas de cualquier parte del mundo y que éstas califiquen como originarias de la región, lo que se haría sobre la petición de escaso abasto, explicó Tony Kuri Alam, presidente de la Cámara Nacional de la Industria del Vestido (CNIV). Para el efecto argumentan que si en Norteamérica ya no hay productores de esas fibras o telas, califiquen como originarias de la zona independientemente de donde provengan. Dijo que la industria nacional requiere que se modifique la regla de origen de esas fracciones arancelarias para que sus exportaciones a Estados Unidos crezcan.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14>Retroceden 3.3% acciones de mercados emergentes La caída de 3.3 por ciento en el precio de las acciones de mercados emergentes en lo que va del año, según el índice global MSCI, divide la opinión de los analistas. Un grupo afirma que se trata de una corrección temporal y que los buenos fundamentos económicos de estos países se impondrán. Otro resalta el deterioro en la economía estadounidense y un cambio importante y duradero en la percepción mundial de riesgo, como lo revelan todos los indicadores relevantes de volatilidad y diferenciales de tasas de interés. Esto explica el impacto negativo a escala global en las acciones, ilustrado por la caída promedio de 1.0 por ciento en el precio de las acciones de países industrializados en lo que va del año.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=180229>Buenas ganancias en bolsas de México y Estados Unidos Felipe Sánchez G. El mercado accionario mexicano reanudó operaciones este martes con un avance de 1.88 por ciento, con lo cual el promedio de precios de la BMV se colocó en 27 mil 407.46 unidades. El avance se produjo con un volumen de 139.7 millones de acciones y 11 mil 265 operaciones. Entraron a remate 80 emisoras, de las cuales 59 subieron, 12 perdieron y nueve no variaron. El principal motivo de impulso para la BMV provino de ajustar sus precios de acuerdo con las ganancias bursátiles reportadas en la mayoría de las bolsas del mundo durante la jornada del lunes, ya que en México no hubo operaciones por haber sido día feriado. Además, este martes los mercados internacionales también reportaron utilidades, incluyendo desde luego a las bolsas de Nueva York, donde el promedio Dow Jones terminó la sesión con un avance de 0.51 por ciento, colocándose en 12 mil 288.10 puntos, mientras que en la misma plaza el índice S&P 500 se incrementó 0.63 por ciento para ubicarse en mil 410.94 unidades. En el mercado Nasdaq el avance fue de 0.58 por ciento, con lo cual el índice Composite se estableció en dos mil 408.21 puntos. El Reforma [http://www.reforma.com/negocios/articulo/750743/Muestran bonos comportamiento negativo](http://www.reforma.com/negocios/articulo/750743/Muestran%20bonos%20comportamiento%20negativo) Sandra Reyes Ciudad de México (21 marzo 2007).- El mercado de bonos local inicia con un comportamiento descendente en espera de la decisión de la Reserva Federal de Estados Unidos y por la apreciación del tipo de cambio. Así, en el mercado de bonos local el plazo de 10 años se ubica en 7.71 por ciento, 3 centésimas menos respecto cierre previo. El bono a 20 años registra niveles de 7.78 por ciento, 3 centésimas menos respecto al cierre anterior. En tanto, el bono a 30 años se ubica en niveles de 7.84 por ciento, sin cambios respecto al cierre anterior.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/750736/Inicia Bolsa Mexicana con ganancias](http://www.reforma.com/negocios/articulo/750736/Inicia%20Bolsa%20Mexicana%20con%20ganancias) Sandra Reyes Ciudad de México (21 marzo 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió las primeras operaciones con ganancias por quinta sesión consecutiva como efecto de las expectativas positivas registradas en la víspera sobre la aprobación de reformas al sistema de pensiones, y en espera de la decisión que llevará a cabo hoy la Reserva Federal de Estados Unidos. Hoy el Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 27 mil 477.80 unidades, un repunte de 0.26 por ciento,

es decir 70.34 puntos, respecto a la sesión previa. En la sesión previa, el mercado mexicano registró su cuarta ganancia más fuerte en lo que va del año. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/750588/Firma PEMEX contrato en Panamá Octavio Pineda/ corresponsalBogotá, Colombia \(21 marzo 2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/750588/Firma_PEMEX_contrato_en_Panamá_Octavio_Pineda_corresponsalBogotá_Colombia_(21_marzo_2007).)- La filial de comercio internacional de PEMEX, PMI Trading Limited, suscribió un contrato de servicios de terminal con la empresa panameña Atlantic Pacific SA (APSA) para la venta de combustible a los barcos que atraviesan el Canal de Panamá. El contrato a cinco años forma parte de una alianza estratégica para operar en Panamá como usuario de la Zona Libre de Petróleo, donde se aprovisionan los barcos que cruzan el canal interoceánico. "Es un contrato de servicios de terminal, que representa una alianza estratégica en cuanto al suministro de combustible marino, concretamente fuel oil, en los terminales del Atlántico y del Pacífico para el mercado internacional", explicó a REFORMA Idis de Castellero, gerente general de APSA. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/750738/Cotiza dólar menudeo a 11.17 pesos venta Sandra ReyesCiudad de México \(21 marzo 2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/750738/Cotiza_dólar_menudeo_a_11.17_pesos_venta_Sandra_ReyesCiudad_de_México_(21_marzo_2007).)- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.87 pesos a la compra y 11.17 pesos a la venta, 5 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.86 pesos a la compra y 11.16 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 10.95 pesos a la compra y 11.15 pesos a la venta. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/750571/Resaltan cambios impositivos en China Dayna MeréCiudad de México \(21 marzo 2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/750571/Resaltan_cambios_impositivos_en_China_Dayna_MeréCiudad_de_México_(21_marzo_2007).)- Con la reforma fiscal que realizará el Gobierno de China en 2008 se unificarán las tasas impositivas con que se grava a las compañías domésticas y foráneas en 25 por ciento de Impuesto Sobre la Renta (ISR), para con ello dejar de privilegiar a las empresas extranjeras. Actualmente, las compañías extranjeras pagan un 15 por ciento de ISR en promedio, contra un 33 por ciento con que son gravadas las locales. De acuerdo con una Nota Informativa del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de Diputados, si China sigue aplicando un régimen tributario en el que las empresas nacionales y las de inversión extranjera reciben un trato diferente, estas últimas competirán desde una posición injustamente ventajosa. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/750597/Apoyan infraestructura energética en AL Karla RamírezCiudad de México \(21 marzo 2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/750597/Apoyan_infraestructura_energética_en_AL_Karla_RamírezCiudad_de_México_(21_marzo_2007).)- La región latinoamericana le puso combustible a sus inversiones en infraestructura y tan sólo en 2006 el financiamiento de proyectos de energía se sextuplicó con respecto a un año antes, al pasar de mil 070 millones de dólares a 6 mil 470 millones, según el centro de investigación británico Infrastructure Journal. "Aunque gran parte del salto se debe a refinanciamientos, hubo compras y licitaciones de transmisoras en Brasil, Chile, México y Centroamérica", comentó Vander Cáceres, analista del organismo. En América Latina, el financiamiento para proyectos de petróleo y gas, pasó de 2 mil 098 a 3 mil 220 millones de dólares, un crecimiento de 53.5 por ciento. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/149473.html>La reforma en pensiones, tema delicado: Bachelet Andrea Merlos y Ricardo Gómez La presidenta de Chile, Michelle Bachelet, informó ante el Congreso de la Unión mexicana, que su país corrige las reformas al sistema de pensiones hechas en 1981, cuando los ahorros de los trabajadores pasaron a ser administrados por la iniciativa privada, a fin de garantizar un régimen de solidaridad con pensiones dignas. Durante su discurso ante senadores y diputados, reconoció que la reforma al sistema de pensiones es un tema delicado en México. "Pero es una de las reformas estructurales fundamentales de mi gobierno, del sistema de pensiones privado que se instauró en 1981. Reforma que tuvo aspectos positivos, pero que también tuvo muchos vacíos que queremos corregir y por eso trabajamos fuertemente, sacando lecciones de lo positivo y negativo en un nuevo sistema de pensiones, con lo que buscamos asegurar el derecho a una pensión básica solidaria digna para los chilenos que no logren ahorrar lo suficiente durante su vida laboral", dijo. <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/53553.html>Latinos tienen bajo nivel de vida Patricia Zugayde SAN DIEGO, California.- Los latinos y los afroestadounidenses tienen un nivel de vida muy por debajo del de los anglosajones y los asiáticos. Los afroestadounidenses tienen los ingresos por hogar más bajos en California con 34 mil 956 dólares al año, seguidos por los hispanos con 36 mil 532 dólares. Un estudio de la Escuela de Asuntos Públicos de la Universidad de California en Los Ángeles (UCLA) señala lo anterior y precisa que el ingreso de los anglosajones asciende a 53 mil 734 dólares anuales y el de los asiáticos es el más elevado, con un promedio de 55 mil 366 dólares. La investigación, encabezada por Michael A. Stoll, apunta que cerca del 22% de latinos y afroestadounidenses vive por debajo del índice federal de nivel de pobreza, en comparación con 13% de los asiáticos y 8% de los anglosajones. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/56895.html>En 2008, Cuba perforará el golfo de México en busca de petróleo LA HABANA.- Cuba espera comenzar a perforar en el primer semestre de 2008 sus aguas profundas en el golfo de México en busca de petróleo, dijo el martes la ministra de Industrias Básicas, Yadira García. El anuncio parece destinado a elevar el interés de petroleras de Estados Unidos, marginadas por las sanciones contra Cuba de un potencial negocio a sólo 150 kilómetros de sus costas. García dijo que el gobierno de Cuba y la petrolera española Repsol-YPF ya están negociando la contratación de una plataforma para la exploración de varios bloques. "Estamos trabajando en conjunto con Repsol para la plataforma que en el año 2008 debe venir para iniciar perforaciones en el primer semestre del 2008", dijo la ministra a periodistas durante una conferencia sobre petróleo en La Habana. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/56889.html>Avanza 33.6% utilidad de la banca en 2006 Romina Román Pineda El aumento en el otorgamiento de crédito y los ingresos por comisiones, claves en el desempeño del año pasado; las ganancias de las instituciones que operan en México avanzaron de 49 mil a 66 mil 749 millones de pesos millones de pesos. La banca se mantiene como uno de los negocios más rentables del país y sus ganancias siguen a la alza.La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) informó que sólo en 2006, las utilidades crecieron 33.65% frente al año anterior y el principal impulso se logró por el aumento del crédito y de los ingresos por comisiones. Las ganancias de las instituciones que operan en México avanzaron de 49 mil a 66 mil 749 millones de pesos millones de pesos. Lo mismo ocurrió con las tarifas, la que sumaron 54 mil 515 millones de pesos, que es un incremento de 16.1% respecto a 2005. En este momento, las comisiones son una de las mayores fuentes de ingresos para las instituciones después del margen financiero, que es la diferencia entre las tasas que pagan por los depósitos y las que aplican en los préstamos que otorgan. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/56894.html>IAL requiere de políticas fiscales más

fuertes: BID José Meléndez GUATEMALA.- Con una reiterada advertencia de que las crisis de pobreza, delincuencia e ingobernabilidad atorran las alternativas de progreso en América Latina y el Caribe, el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) concluyó ayer aquí su más importante cita anual, sin dejar de reafirmar que hay "moderado optimismo" por "vientos favorables" en el contexto económico internacional. Al insistir en que se requieren políticas fiscales "más firmes" y "mayor eficiencia del gasto", el presidente del BID, Luis Alberto Moreno, cerró una jornada de cinco días de reuniones en la capital guatemalteca con el compromiso de que el banco "se aboque a combatir las raíces de la pobreza" y fortalezca el desarrollo educativo, científico y tecnológico en la región. Dijo en que la macroeconomía de América Latina y el Caribe "va bien", pero que la "microeconomía carece de eficiencia", reafirmando que en una zona con escenarios de profunda desigualdad social, el crecimiento no se extiende a todos los sectores, regiones o segmentos sociales. Hay "vientos favorables de un ciclo económico que beneficia a los exportadores de materias primas", por lo que hay "optimismo cauteloso". <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/56897.html> Industria del vestido busca desbancar a China en EU Fernando Pedrero Los industriales del vestido buscarán recuperar el mercado estadounidense perdido en gran parte por la importación de prendas procedentes de China. A través de una reconversión de su producción con mayor valor agregado y la modificación de algunas cláusulas, los fabricantes nacionales buscan reducir costos en sus insumos y a la vez frenar el contrabando técnico procedente de Asia, que triangula a través de Estados Unidos, afirmó Tony Kuri. El presidente de la Cámara Nacional de la Industria del Vestido (CNIV) explicó además que el gobierno federal pidió a las autoridades estadounidenses el intercambio de información para disminuir esta problemática de la triangulación. Destacó que tan sólo el año pasado, Estados Unidos incrementó 97% sus exportaciones a nuestro país, mientras que México redujo sus ventas al exterior 17%. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/56910.html> Los problemas financieros de la demografía Por Antonio Minzoni El reciente estudio de la ONU "Perspectivas de la Población Mundial", elaborado por el departamento de Asuntos Sociales y Económicos de la División de Población del Organismo Mundial, informa que el número de personas de 60 ó más años podría hasta triplicarse para el año de 2050, alcanzando los 2 mil millones, o sea 21.73% sobre una población estimada total, para la misma fecha, de 9 mil 200 millones, con un aumento de 2 mil 500 millones sobre los 6 mil 700 millones a julio de este año. El aumento poblacional en 43 años se estima en 37.31% o sea un promedio anual de 0.86%. Por otro lado, el Fondo Monetario Internacional (FMI) publicó, a fines de 2006, el informe Finanzas y Desarrollo abordando el lado económico de la demografía, con una serie de datos, muchos de los cuales coinciden con los del estudio de la ONU: Ambos estudios son de particular importancia e interés para los que vivimos en esta tierra y especialmente para los que vivirán las situaciones previstas, las cuales, obviamente, afectarán a la economía de los diferentes países y será necesaria la inyección de fuertes recursos financieros para enfrentarlas. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-03-21-32575> Se vende dólar libre en \$11.22; euro en \$15.50 El dólar libre se vende esta mañana en un precio máximo de 11.22 pesos, seis centavos menos que al cierre de ayer, y se compra en un mínimo de 10.88 pesos, en sucursales bancarias en la ciudad de México. Por su parte, el euro se cotiza en las instituciones bancarias hasta en 15.50 pesos a la venta y el yen en 0.097 pesos. El Banco de México (Banxico) fijó para hoy en 11.1120 pesos el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana. En el Diario Oficial de la Federación, el instituto central da a conocer que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica en 7.4500 por ciento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-03-21-32574> Banxico coloca TIIE a 28 días en 7.4500% El Banco de México (Banxico) fijó para hoy en 11.1120 pesos el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana. En el Diario Oficial de la Federación, el instituto central da a conocer que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica en 7.4500 por ciento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-03-21-32559> Vive la banca su mejor época desde la crisis Las instituciones de banca múltiple obtuvieron su ganancia más alta en el 2006, la cual no habían registrado desde la crisis de 1995. El resultado se generó por una mayor actividad en el crédito al consumo y en los financiamientos hipotecarios, los segmentos más rentables para el sector. Al término del año pasado, el resultado neto del segmento representó 66,749 millones de pesos, lo que significó un crecimiento de 33.65% con relación a diciembre del 2005, informó la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). Además de una mayor actividad crediticia, el resultado de las comisiones netas aumentó 16.16% en el año y éstas lograron una participación de 22.57% en los ingresos totales de operación. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-03-21-32580> Avanza el crudo; cerca de los 60 dólares LONDRES. El petróleo se mantenía sobre 59 dólares el barril el miércoles, luego de una caída mayor a la esperada en los suministros de gasolina en el mayor consumidor mundial de combustible, Estados Unidos, justo antes de la temporada de mayor demanda. El último informe semanal sobre los inventarios petroleros estadounidenses de la Administración de Información de Energía (EIA por su sigla en inglés) mostró que las existencias de gasolina cayeron en 3.4 millones de barriles durante la semana pasada. Analistas habían previsto un declive de 1.7 millones. Pero un incremento de los inventarios de crudo por encima de los estimado limitó las ganancias de los precios del petróleo. "Estoy preocupado por ese decrecimiento de la gasolina justo antes de la estación de conducción", dijo Jason Schenker, economista de Wachovia Corporation en Carolina del Norte. "Esto será realmente crítico", agregó. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/03/21/index.php?section=economia&article=026n1eco> Continúan en Europa fusiones multinacionales París, 20 de marzo. Las fusiones se multiplicaron desde principios de año en los sectores bancario, de seguros, turístico o del tabaco, en un contexto de vigor de los grandes grupos mundiales y bajo la presión de fondos de inversión, cada vez más audaces. En 2006, las fusiones-adquisiciones sumaron un nivel récord de 3.67 billones de dólares (32.2 respecto más respecto de 2005), de los cuales 1.7 billones solamente en Europa, según un estudio de Thomson Financial. El ritmo podría incluso crecer en 2007-2008 gracias a los positivos resultados financieros de las empresas, y al creciente apetito de los fondos de inversión, que el año pasado invirtieron en adquisiciones unos 700.000 millones de dólares. De hecho, las operaciones de fusiones-adquisiciones se han multiplicado en el primer trimestre. <http://www.jornada.unam.mx/2007/03/21/index.php?section=economia&article=027n2eco> Reducir la exportación de crudo,

piden industriales Eduardo Martínez Cantero Ante el evidente declive en las reservas probadas de petróleo en México, el gobierno federal debe disminuir la exportación de crudo y fomentar el ahorro en el consumo interno de energía, aseguró el presidente del Comité de Energéticos de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), Gilberto Ortiz Muñiz. Por su parte, industriales de la Confederación Nacional de Cámaras Industriales (Concamin), demandaron reformar la ley para dotar de mayores facultades a organismos como la Comisión Reguladora de Energía, la Comisión Nacional de Ahorro de Energía y el Fideicomiso para el Ahorro de Energía Eléctrica. Los industriales del país manifestaron su preocupación por el futuro energético, pues ante la escasez, los precios en los mercados internacionales aumentarán considerablemente. Ortiz Muñiz, dijo que "en tanto no se le inyecten recursos a Pemex, que produce cerca de un millón 800 mil barriles diarios de petróleo, se deben disminuir las exportaciones, pues estamos mandando al exterior una cantidad similar, y si nos dicen que hay reservas probadas para los próximos nueve o diez años, pues hay que dejar de exportarlas y refinar aquí en el país".

<http://www.jornada.unam.mx/2007/03/21/index.php?section=economia&article=028n1ecoEU> y Europa presionan a países pobres para que liberalicen aranceles: Oxfam Dakar, 21 de marzo. Estados Unidos y la Unión Europea (UE) están empleando acuerdos comerciales bilaterales y regionales para forzar a los países pobres a realizar concesiones que éstos se han resistido a ceder en las negociaciones de comercio mundial, dijo el miércoles la agencia de ayuda Oxfam. A pesar de que se encuentran fuertemente concentrados en las negociaciones de la Organización Mundial de Comercio (OMC) para impulsar el comercio mundial, Washington y Bruselas están presionando también para lograr tratados de libre comercio regionales (TLC). Oxfam dijo que los TLC amenazan con robar a los países pobres el derecho a establecer políticas que en el pasado han ayudado a crecer a los países ricos y a los "tigres asiáticos".